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Soares

NESTA EDIÇÃO

Ramal Ferroviário, Rodovia Presidente Dutra e Porto de Angra formam o melhor entroncamento logístico do Brasil

Imagem: Montagem com fotos de arquivo do DIÁRIO DO VALE

Audiência defi nirá se
suspeito de matar jovem

vai a Júri Popular
“Ele estava na melhor fase da 

vida. Foi vítima da inocência”, disse 
Milton Leonardo Avelino, pai de 
Lorenzo Eduardo Terra Avelino, 
em entrevista  ao DIÁRIO DO 

VALE na noite desta quinta-feira 
(9). O jovem, de 19 anos, foi assas-
sinado em março deste ano, dentro 
da própria casa. No sábado (11), ele 
se juntará a outros pais, que passa-

ram pela mesma perda e conhecem 
a mesma dor, em uma manifestação 
na Praça da Matriz, no Centro de 
Barra Mansa, pedindo paz
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Vidas Interrompidas pela violência

Caso chocou Barra Mansa em abril deste ano; família fará manifestação
neste sábado (11), no Centro da cidade; eles pedem paz e leis mais efi cientes

O memorial erguido na 
Praça Juarez Antunes para 
relembrar a morte dos me-
talúrgicos William, Valmir e 
Barroso, durante a greve de 
1988, passou a ser Patrimônio 
Histórico Cultural do Estado 
do Rio de Janeiro. O projeto 
de lei que consolidou a mu-
dança é do deputado estadual 
Jari Oliveira.
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Horas depois de inaugurado, memorial foi 
atingido por atentado terrorista

Alerj

Munir preside frente 
parlamentar a favor 
de quem sofre com 

doenças raras

Reforma Tributária

Sem ‘guerra fi scal’, região ganha 
vantagem na disputa por investimentos

O fim da chamada “guerra fiscal” faz com que as escolhas de locais para investimentos sejam feitas com base em critérios como posicionamento logístico, presença de infraestrutura e oferta 
de mão-de-obra qualificada. Com isso, a região deve passar a atrair mais empresas, que deixarão de se instalar em locais cuja principal vantagem é a oferta de benefícios fiscais.
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Memorial 9 de Novembro se torna
Patrimônio Histórico do Estado do Rio

O deputado estadual Munir 
Neto é o presidente da Frente 
Parlamentar em Atenção às Do-
enças Raras do Rio, que deve 
beneficiar cerca de um milhão 

de pessoas que são pacientes de 
alguma doença rara no estado. O 
colegiado foi lançado nesta quinta 
(9) durante cerimônia na Alerj.
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INMET coloca 
Sul Fluminense 
sob alerta de 
onda de calor
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Após medição 
em contrato, 

asfaltamento é
retomado 
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Em VR,Patrulha do Idoso vai a
colégios conscientizar adolescentes
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Ponto da Duque de Caxias 
é transferido para Estação 

Ferroviária, em Barra Mansa
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Detran em Resende
pode ampliar serviços
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Obesidade 
e Câncer de 

Mama: O peso 
que eleva riscos

Um dos clássicos da programação é ‘E Deus criou a mulher’, de Roger Vadim, com Brigitte Bardot
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Veja a programação 
completa do Festival de 
Cinema Francês Varilux

GACEMSS

Foto: Divulgação
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Você sabia que existe uma íntima relação 
entre obesidade e diversos tipos de câncer?

O excesso de peso causa um estado de 
inflamação crônica no corpo e o sistema 
imune se prepara para conter esse processo. 
Mas, enquanto isso,  mecanismos de defesa 
do corpo também podem atacar células sau-
dáveis, contribuindo para um crescimento 
celular desordenado, momento em que pode 
surgir o câncer.

Entre eles, o câncer de mama, que é com-
batido com diagnóstico precoce e prevenido 
no mundo inteiro através do Outubro Rosa, 
campanha mundial que leva à conscientiza-
ção sobre a  importância do check-up anual 
na prevenção dessa doença, que ceifa milha-
res de vidas no mundo inteiro.

Estima-se que as mulheres com obesida-
de têm 20% de chances a mais de desenvol-

ver o câncer de mama após a menopausa, se 
comparado às que se encontram dentro da 
faixa normal de peso.

Existem alguns fatores de risco que são 
modificáveis e não modificáveis para o câncer 
de mama como:

Não modificáveis: idade (mulheres acima 
de 50 anos) ; sexo feminino; menarca pre-
coce (primeira menstruação muito cedo); 
menopausa tardia (última menstruação após 
55 anos); não ter tido filhos; não ter ama-
mentado;  histórico familiar (primeiro grau: 
mãe, irmãs e filhas).

MODIFICÁVEIS:
obesidade (ganho de peso); sedentarismo (fal-

ta de exercício físico regular); estresse;  consumo 
excessivo de álcool; tabagismo; consumo diário 
de alimentos industrializados.

Diante disso, é imprescindível ter a cons-
cientização da importância do 
check-up preventivo anual, 
com consultas médicas peri-
ódicas, exames laboratoriais e 
exames de imagem, como a 
mamografia anual (indicada 
para pacientes a partir de 40 
anos) – forma de rastreio e 
detecção precoce do câncer de 
mama –  associado ao combate 
da obesidade, podendo assim 
viver uma vida mais leve e com 
saúde.

Leia  mais

é médica endocrinologista
e colaboradora do Diário Delas.

ISABELLA 
CUNHA

Obesidade e Câncer de Mama: 
O peso que eleva riscos

Você conhece a ligação que pode afetar a saúde feminina?

GERAL

Volta Redonda 

A 14ª edição do Festival Va-
rilux de Cinema Francês chega 
com filmes premiados, integran-
tes de festivais mundo afora. A 
maratona chega ao Cine Gacemss 
entre os dias 10 e 29 de novem-
bro. O festival é considerado o 
maior evento com exibição de 
obras nesta língua fora da França 
e com mais de um milhão de es-
pectadores desde sua criação. Esta 
edição traz 19 longas-metragens, 
dois clássicos e uma série sobre 
Brigitte Bardot – uma das princi-
pais divas do cinema mundial.

O Festival Varilux de 2023 

tem filmes para todos os gostos: 
animação, drama, comédia, sus-
pense e romance. A programação 
traz películas recentes - a maioria 
inédita no país - que integraram 
e foram premiadas em festivais 
como Cannes, Toronto e Biarritz. 

Ícone do cinema francês, a 
atriz Brigitte Bardot inspira essa 
edição, que exibe dois clássicos 
nos quais foi protagonista: ‘E 
Deus criou a Mulher’ e ‘O Des-
prezo’, além de ‘Brigitte Bardot’, 
minissérie biográfica de seis epi-
sódios protagonizada pela jovem 
atriz franco-argentina  Julia de 
Nunez.

Foto: Divulgação

Festival Varilux de Cinema Francês chega
ao Cine Gacemss, em Volta Redonda

Clássico da musa Brigitte Bardot é uma das atrações desta edição

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO: 

A Musa de Bonnard / Bonnard, 
Pierre et Marthe

Seleção Cannes Première do 76º 
Festival de Cinema de Cannes 
2023|Romance|Drama|2h02|14 
Anos Direção: Martin Provost

A viagem de Ernesto e Celestine / 
Ernest et Célestine, le voyage en 

Charabie
2022|Animação|1h21|Livre 

Almas Gêmeas / Les âmes soeurs
2023|Drama|1h40|14 Anos

As Bestas / As Bestas
Filme apresentado na mostra Première no Festival 

de Cannes de 2022
Prêmios Goya e Prêmios CEC em 2023 de Melhor 

Diretor, Melhor Roteiro Original e Melhor Filme 
2022|Suspense|Drama|2h17|14 anos

O desafi o de Marguerite /Le Théorème de Margue-
rite

Destaque na primeira edição do Festival Internacional 
de Cinema de Biarritz 

Filme apresentado na Sessão ESPecial do Festival 
de Cannes de 2023 

2023|Drama|1h52 |14 Anos

O Livro da Discórdia / Youssef Salem a du succès 
2023|Comédia|1h37| Livre 

O Renascimento/Un coup de maître
2023|Comédia|Drama|1h35| Livre 

Orlando, Minha Biografi a Política / Orlando, 
ma biographie politique 2023|Documentário|Fic-

ção|1h38|14 anos 

Sob as estrelas / A la belle étoile
2023|Comédia|1h50|Livre 

E Deus criou a mulher / Et Dieu créa la femme
1956|Romance|Drama|1h35|14 anos

Conduzindo Madeleine / Une 
Belle course

Filme apresentado na abertura do 
festival de cinema francófono de 
Angoulême de 2022 e no festival 
internacional de cinema de Toron-

to de 2022|Drama|1h31| Livre 

Crônica de uma Relação Passa-
geira / Chroniques d’une liaison 

passagère 
Filme apresentado na mostra 

Première no Festival de Cannes 
de 2022 

2022|Romance| Drama|1h40 |14 
anos

Culpa e Desejo/ L’été dernier
Seleção Ofi cial do Festival de Cannes de 2023

Suspense|Drama|1h44|16 Anos 

Disfarce Divino / Magnifi cat
2023|Drama|1h38|14 anos 

Maestro(s) / Maestro(s) 
2022|Drama|1h36|Livre 

Making Of / Making Of
2023|Drama|15h59|Livre 

Memórias de Paris / Revoir Paris 
2022|Drama|1h45|14 anos 

Meu novo brinquedo  / Le Nouveau jouet
2022|Comédia|1h52| Classifi cação: Livre 

O Astronauta / L’astronaute 
2022|Drama|1h50|Livre
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De olho nos ônibus

O Prefeito de Pinheiral, Ednardo Barbosa, recebeu nesta quar-
ta-feira (8), representantes do Detro para discutir a licitação de 
nova linha prevista para ocorrer em julho de 2024. 

  

O prefeito aproveitou a oportunidade para cobrar melhorias no 
sistema de transporte coletivo intermunicipal. 

  

Durante a reunião o prefeito destacou a importância de melho-
rias urgentes na linha Pinheiral X Ponte Alta, com cronograma de 
horários que atenda às demandas dos usuários, veículos em condi-
ções adequadas e fiscalização eficiente. 

  

Rio

A Alerj lançou nesta quinta 
(9) a Frente Parlamentar em 
Atenção às Doenças Raras do 
Rio, que deve beneficiar cerca 
de um milhão de pessoas que 
são pacientes de alguma do-
ença rara no estado. Pesquisa-
dores, estudantes de medicina, 
representantes de associações 
ligadas à causa em diversos 
municípios, representantes dos 
poderes Executivo e Legisla-
tivo, advogados e pacientes de 
doenças raras e seus familiares 
participaram da cerimônia.

No plenário da Alerj, foi 
apresentado um cenário atual 
das dificuldades de quem é 
raro e também boas notícias. 
Tayane Gandra, mãe do me-
nino Gui, que sofre de epi-
dermólise bolhosa distrófica, 
participou do evento e fez um 
apelo para que as vozes das 
mães de raros sejam ouvidas 
pelos poderes públicos.

O coordenador da Frente, 
deputado Munir Neto (PSD), 
anunciou a inclusão da nova 
Frente na Aliança Mundial So-
bre Doenças Raras, uma rede 
de parlamentares de todo o 
mundo, unindo esforços para 
implementar políticas públicas 
e leis que melhorem a vida dos 

raros e suas famílias. Já são 11 
países, integrando América do 
Norte, América Latina e Ásia.

— A Frente vai ter um pro-
cesso permanente de escuta e 
uma atuação orgânica. Vamos 
ter um grupo de trabalho com 
representantes de secretarias 
estaduais, Ministério da Saú-
de, pesquisadores, médicos, 
associações, a aliança mundial, 
pacientes e familiares. Só assim 
poderemos propor projetos 
de lei e ações que contribuam 
para transformar de maneira 
orgânica e sustentável o atual 
cenário. É uma realidade onde 
remédios custam, em média, 
25 vezes mais do que medi-
camentos comuns e 30% das 

crianças raras morrem antes 
dos 5 anos por falta de diag-
nóstico — disse Munir Neto.

Durante o lançamento da 
Frente, o deputado Marcelo 
Dino (União Brasil), vice-co-
ordenador e pai de um jovem 
com Granulomatose de We-
gener, ressaltou a importância 
da iniciativa: “Há muita cam-
panha e pouca ação. Como 
pai de um raro, vivi na pele as 
dificuldades de tratamento e 
diagnóstico certo. Foi em hos-
pital público que meu filho foi 
corretamente diagnosticado. 
Essa frente vai lutar incansa-
velmente pelos raros”.

Munir também anunciou 
que três projetos de sua autoria 

já foram protocolados. Um 
deles concede prioridade de 
atendimento nas urgências e 
emergências de hospitais pú-
blicos e privados do Estado, 
para pessoas com doenças 
raras. Os outros dois alteram 
Leis já existentes para incluir 
os raros na prioridade de aten-
dimento em órgãos do Estado 
e na tramitação de processos 
administrativos. “Em paralelo 
estamos organizando, a pedido 
de associações, uma audiência 
pública sobre diagnóstico ne-
onatal. É essencial garantir o 
acesso universal ao diagnóstico 
precoce de doenças raras”.

DEFINIÇÃO

Segundo a OMS (Orga-
nização Mundial de Saúde), 
rara é a doença que afeta até 
65 pessoas em cada 100 mil 
indivíduos (1,3 para cada 2 
mil pessoas). No entanto, no 
mundo já são 350 milhões de 
pessoas com doença rara, su-
perando a população dos EUA, 
terceiro país mais populoso do 
planeta. Somente no Brasil, 
são 13 milhões e na América 
Latina, 42 milhões. Há 8 mil 
tipos diferentes de doenças 
raras.

Rio

Projetado pelo arquiteto 
Oscar Niemeyer, o Memo-
rial Nove de Novembro, em 
Volta Redonda, pode se tornar 
Patrimônio Histórico Cultural 
do Estado do Rio de Janeiro. 
De autoria do deputado Jari 
Oliveira (PSB), o projeto de 
lei que visa oferecer o título ao 
monumento foi aprovado, por 
unanimidade, nesta quarta-fei-
ra (8), em primeira votação na 
Alerj.

O deputado agradeceu aos 
demais parlamentares pela vo-
tação unânime e lembrou que 
o fato ocorrido dentro da CSN 
alcançou impacto nacional e, 
segundo observadores, mudou 
a história das eleições munici-
pais, que ocorreram na semana 
seguinte, em Volta Redonda, 
São Paulo e em outros municí-
pios do país. 

A história do Memorial 
9 de Novembro não termina 
com na inauguração. Horas 

depois de ser inaugurado, o 
monumento foi, literalmente, 
bombardeado, sendo parcial-
mente destruído. Cabe destacar 
que, após a violência, o arqui-
teto foi contra a restauração do 
monumento. Assim, a pedido 
do próprio Oscar Niemeyer, a 
obra foi reerguida mantendo 
parte da sua destruição.

“Agora, o monumento que 
conta este importante capítulo 

da história de Volta Redonda 
de grande repercussão nacio-
nal pode se tornar Patrimônio 
Histórico Cultural Imaterial 
do Estado do Rio de Janeiro, 
ganhando ainda mais relevância 
e visibilidade”, falou Jari. 

A HISTÓRIA

Inaugurado em 1º de maio 

de 1989, o Memorial 9 de No-
vembro foi erguido próximo à 
CSN (Companhia Siderúrgica 
Nacional) para imortalizar um 
momento histórico na cidade 
de Volta Redonda e em todo 
o país, que foi a intervenção 
do Exército Brasileiro durante 
a histórica greve de 1988, há 
exatos 35 anos, levando ao con-
fronto soldados e operários da 
companhia. 

“Em 9 de novembro de 
88, data que jamais será es-
quecida, principalmente, pela 
população de Volta Redonda, 
trabalhadores da CSN, que 
faziam movimento de greve 
justo e legítimo, reivindicando 
por direitos trabalhistas, foram 
surpreendidos pela interven-
ção militar. A desproporção de 
forças era tamanha que levou à 
morte os metalúrgicos William 
Fernandes Leite, Valmir Freitas 
Monteiro e Carlos Augusto 
Barroso, que se tornaram íco-
nes da resistência operária na 
cidade”, contou Jari. 

PEDIDOS
“Necessitamos de um ser-

viço eficiente e acessível para 
os moradores. O transporte 
coletivo desempenha um papel 
fundamental no desenvolvi-
mento econômico e social da 
nossa cidade, pois permite o 
deslocamento dos moradores 
para trabalho, estudo e lazer. 
Por isso, vamos continuar bus-
cando parcerias e diálogo com 
o DETRO/RJ e outros órgãos 
envolvidos, a fim de promover 
melhorias contínuas no sistema 
de transporte” frisou o prefeito.

 

PROPOSTAS
Também entre as principais 

propostas discutidas durante a 
reunião estão a implementação 
do bilhete único, ampliação da 
frota de ônibus, melhoria da 
manutenção dos veículos, no-
vos itinerários, além de solicitar 
à empresa Cidade do Aço uma 
linha extra Piraí x Volta Re-
donda - via Pinheiral a fim de 
oferecer outras opções aos usu-
ários. Além disso, como sugeriu 
o prefeito, ficou acertada uma 
nova reunião que envolverá os 
12 prefeitos do Médio Paraíba 
para avançar na implementação 
do bilhete único.

TRAINEES
A MRS está com inscrições 

abertas para seu programa de 
trainees. Há vagas para Con-
selheiro Lafaiete, Juiz de Fora 
e Belo Horizonte, em Minas 
Gerais; Piaçaguera, Cubatão, 
Taubaté, Santos, São Paulo e 
Jundiaí, em São Paulo e Volta 
Redonda, Rio de Janeiro e Ita-
guaí, no Estado do Rio.

AÇÃO INTEGRADA
A Defensoria Pública Esta-

dual e o Instituto Nacional de 
Colonização e Reforma Agrária 
(Incra), farão em parceria uma 
ação integrada de políticas pú-
blicas no assentamento Fazenda 
do Salto, localizado no distrito 
de Floriano, em Barra Mansa, 
Sul Fluminense, no sábado, 
dia 11, de 9 às 15 horas. Será a 
quarta edição do projeto “De-
fensoria em Ação no Campo” 
na região. As anteriores foram 
nos assentamentos Terra da 
Paz e Roseli Nunes, em Piraí, e 
Vida Nova, em Barra do Piraí. 

SERVIÇOS 
Entre os serviços que serão 

prestados pela autarquia federal 
estão a entrega de Contratos 
de Concessão de Uso (CCU), 
preenchimento do Cadastro 
Nacional da Agricultura Fami-
liar (CAF), atualizações cadas-
trais e supervisões ocupacionais, 
além de esclarecimentos e enca-
minhamentos a outros órgãos 
públicos presentes na ação.

FEIRA
A Sala do Empreendedor 

de Barra Mansa esteve presente 

nesta quinta-feira (09), na Feira 
do Empreendedor, realizada 
no Centro de Convenções 
ExpoMag, no Rio de Janeiro. 
A visita, feita em parceria com 
o Sebrae, levou microempre-
endedores do município para 
troca de experiências.

CANABIDIOL
A Assembleia Legislativa do 

Estado do Rio de Janeiro (Alerj) 
aprovou, em segunda discus-
são, nesta quinta-feira (09/10), 
o Projeto de Lei 3.019/20, do 
deputado Carlos Minc (PSB), 
que institui uma política esta-
dual de fornecimento gratuito 
de medicamentos à base de 
canabidiol (CBD) e tetra-hi-
drocanabinol (THC) para pes-
soas hipossuficientes - ou seja, 
aquelas que não têm condições 
financeiras de arcar com os 
custos desse tratamento. A me-
dida segue para o governador 
Cláudio Castro, que tem até 15 
dias úteis para sancioná-la ou 
vetá-la.

PROCEDIMENTOS 
Para ter acesso aos medica-

mentos com canabidiol, o pa-
ciente deverá realizar o procedi-
mento padrão do SUS, usando 
o Cartão Nacional da Saúde e 
seguindo as orientações atua-
lizadas da Anvisa. O paciente 
deverá apresentar a prescrição 
médica acompanhada de laudo, 
indicando que outros tratamen-
tos foram testados e que o ca-
nabidiol é a melhor alternativa.

COOPERATIVAS
As cooperativas de Angra 

dos Reis faturaram, aproxima-
damente, R$ 85 milhões, em 
2022. Isso equivale a 0,78% do 
PIB local, e foram responsáveis 
pela geração de aproximada-
mente 150 empregos direitos, 
além de contar com mais de 
450 cooperados. 

PALESTRA
Na palestra “O que é co-

operativismo e a importância 
para a economia de Angra dos 
Reis”, realizada em 8/11, na 
Câmara Municipal de Angra, 
Vinicius Mesquita, presidente 
do Serviço Nacional de Apren-
dizagem do Cooperativismo 
no Estado do Rio de Janeiro 
(Sescoop/RJ), e o superinten-
dente da instituição, Abdul 
Nasser, enfatizaram o potencial 
desse modelo de negócio para 
a cidade.

JONGO
A Câmara Municipal de 

Barra Mansa aprovou projeto 
de lei que cria o Dia Municipal 
do Jongo. De autoria da ve-
readora Fernanda Carreiro, o 
projeto de lei determina que a 
data será celebrada no dia 25 de 
junho e inclui a comemoração 
no calendário oficial de eventos 
culturais de Barra Mansa.

Projeto torna Memorial
Nove de Novembro Patrimônio Histórico 

Cultural do Estado do Rio

Munir preside frente parlamentar da 
Alerj por atenção a doenças raras

Lançamento do colegiado contou com a presença de  
pesquisadores, pacientes, associações e poder público

Munir incluiu frente parlamentar fluminense em aliança mundial

Foto: Alerj

Volta Redonda

Volta Redonda vai sediar a 
I Feira Regional de Agricultura 
Familiar neste sábado (11), das 
9h às 16h, no térreo da Biblioteca 
Municipal Raul de Leoni, na Vila 
Santa Cecília. O evento será rea-
lizado por meio de parceria entre 
a prefeitura e a Emater-RJ (Em-
presa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado do Rio 
de Janeiro), ligada à Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Abastecimento (Seappa). 

Noventa e nove produtores 
rurais de 11 municípios (além de 
Volta Redonda, estarão presen-
tes representantes de Angra dos 
Reis, Barra Mansa, Barra do Piraí, 
Paraty, Pinheiral, Piraí, Quatis, 
Resende, Valença e Vassouras) vão 
apresentar e comercializar frutas, 
verduras, legumes, cogumelos, 
palmito, doces, mel, queijos, mas-

sas, cachaça, água de coco e cafés. 
De acordo com Carlos Pa-

trício de Souza Rangel, exten-
sionista Rural da Emater-Rio, o 
evento também vai contar com 
artesanato e três oficinas. Uma 
delas será sobre PANC (Plantas 
Alimentícias não Convencionais), 
outra sobre fermentação natural 
de pães e a terceira sobre biomas-
sa de banana. 

“A população de Volta Redon-
da, assim como das cidades vizi-
nhas, está convidada a conhecer o 
que tem de melhor na produção 
familiar da região. Na Feira de 
Agricultura Familiar vocês vão 
ver produção convencional e or-
gânica, artesanato da roça, sabores 
incríveis de bebidas e guloseimas 
que levam para os ambientes 
aconchegantes do campo”, disse.  

“A feira tem como objetivo a 
valorização do pequeno produtor 
familiar, reforçando a importância 

de comprar produtos locais e re-
gionais para, assim, ajudar a aque-
cer a economia de nossas peque-
nas comunidades. O consumo 
de alimentos locais, produzidos 
na região em que se vive, é uma 
tendência que vem crescendo 
no Brasil e no mundo”, afirmou 
Patrício. 

VEJA A CONFIGURAÇÃO DA 
FEIRA

A Praça Rotary vai receber 
até 60 barracas, divididas entre as 
cidades que participarão da Feira 
Regional de Agricultura Familiar. 
Angra dos Reis terá produtores 
oferecendo banana passa, palmi-
to e macarrão de palmito, entre 
outros produtos; Barra Mansa 
trará queijos, artesanato, cachaça e 
hortaliças; Barra do Piraí virá com 

olericultura – área da horticultura 
que abrange o cultivo sustentável 
de vegetais – e terá banana, água 
de coco e produtos orgânicos. 

Paraty vai oferecer frutas, hor-
taliças, farinha de mandioca, pal-
mito, semiprocessados, conservas, 
mel, cachaça, cogumelo e banana 
passa; Pinheiral terá hortaliças e 
flores; Piraí vai trazer hortaliças 
produzidas por três produtores 
do município; e Quatis trará dois 
produtores de cachaça. 

Resende vai apresentar cogu-
melos, cachaça e a agroindústria; 
Valença trará queijos, café, doces 
e compotas, hortaliças, pães e 
biscoitos, floricultura, artesanato 
de taboa e outros; Vassouras terá 
cafés, mel, massas, geleias e do-
ces, produtos de banana, tomate 
e artesanato de bambu; e Volta 
Redonda vai apresentar água de 
coco, doces a base de banana e 
frutas cristalizadas.

VR terá feira regional de agricultura familiar

.
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Barra Mansa 

Agentes da 90ª Delegacia de 
Polícia prenderam, na tarde desta 
quinta-feira (9), uma mulher de 45 
anos, suspeita de furtar celulares na 
cidade.  Ela tem pelo menos cinco 

antecedentes criminais por fraude 
ao comércio, furto, ameaça e lesão 
corporal. A prisão aconteceu no 
bairro Santa Clara, em cumpri-
mento a  um mandado expedido 
pela Justiça de Barra Mansa após 
investigações da Polícia Civil. 

Volta Redonda

Os adolescentes de Volta Re-
donda vão começar a receber, na 
escola, orientações sobre como 
identificar situações de violência 
contra pessoas idosas e também 
como ajudar as vítimas. É que a 
Patrulha de Proteção ao Idoso, 
mantida pela Secretaria Municipal 
de Ordem Pública (Semop), deu 
início a um ciclo de apresentações 
em escolas. O Colégio Garra, no 
Aterrado, foi a primeira unidade 
de ensino a receber o serviço 
especializado, na quarta-feira (8). 

Além das explicações sobre 
como é a atuação da patrulha, 
os estudantes do 5º ao 9º ano, 
com idades entre dez e 15 anos, 
puderam assistir a uma apresen-
tação teatral com situações que 
simulam os tipos de violência que 
podem acometer os idosos.

ACEITAÇÃO DOS JOVENS

“A ação da patrulha é necessá-
ria, porque às vezes os idosos so-
frem violências. Se visse alguma 
situação dessas, hoje, eu acionaria 
a patrulha”, disse Felipe Rodri-
gues Fajardo, de 13 anos. “Achei 
bem legal essa conscientização so-
bre a importância do idoso na so-
ciedade, até para os adolescentes. 
É como eles disseram: ‘Hoje nós 
somos adolescentes, mas amanhã 
seremos os novos idosos’”, co-
mentou Ana Paula Oliveira Silva, 
de 14 anos.

O mantenedor do Colégio 

Garra, Luiz Nunes, agradeceu 
a visita e parabenizou o projeto. 
“Agradecemos e parabenizamos 
essa iniciativa. É uma honra mui-
to grande ser a primeira escola a 
receber o projeto, porque a gente 

pensa que educação é imprescin-
dível para a segurança da cidade. 
Tratar do tema na escola é a me-
lhor maneira”, afirmou.

O secretário municipal de 
Ordem Pública, tenente-coronel 

Luiz Henrique Monteiro Bar-
bosa, destacou a importância da 
Patrulha do Idoso na garantia da 
qualidade de vida das pessoas com 
60 anos ou mais, iniciativa pionei-
ra no país e criada em junho do 
ano passado no município.

“Hoje, nós demos início à ca-
pacitação dos jovens e atendendo, 
inclusive, à solicitação dos idosos, 
que sempre reforçam e pedem 
para que a capacitação seja feita 
com os mais novos. Pretende-
mos que todos os moradores de 
Volta Redonda sejam capacitados 
para reconhecer uma situação 
de violência e procurem a ajuda 
necessária através da Patrulha 
de Proteção ao Idoso. Os mais 
jovens surgem como multipli-
cadores dessas informações e de 
boas práticas. A melhor solução 
para acabar com a violência contra 
os idosos é a prevenção”, afirmou 
Luiz Henrique.

Justiça e Paz 

Famílias de jovens assassinados
fazem manifestação neste sábado

Primeira audiência do caso Lorenzo acontece na próxima terça, no Fórum de Barra Mansa; 
principal suspeito continua preso e deve ir a Júri Popular

Barra Mansa

A Praça da Matriz, no Centro 
de Barra Mansa, vai ser palco na 
manhã deste sábado (11), a partir 
das 10h30, de uma manifestação 
contra a violência, a favor da paz e 
em memória de jovens que foram 
tirados de suas famílias abrupta-
mente. Organizado por Milton 
Leonardo Avelino, o evento con-
tará com a presença de pais que 
perderam seus filhos de forma 
violenta e criminosa. Ele mesmo, 
por exemplo, perdeu seu único 
filho, de apenas 19 anos,  no dia 
31 de março deste ano. Lorenzo 
Eduardo Terra Avelino foi encon-
trado morto dentro de sua casa, 
no bairro Nova Esperança. 

Vítima de agressão feita por 
objeto contundente e de forma 
cruel, o jovem trabalhava para 
realizar um de seus grandes so-
nhos: viajar ao exterior. Apesar de 
muito novo, o rapaz já acumulava 
as profissões de técnico em admi-
nistração de empresas, torneiro 
mecânico, eletricista industrial e 
soldador. De acordo com Milton 
Avelino, Lorenzo trabalhava por 
conta própria desde os 15 anos de 
idade, gostava de ir à igreja e tinha 

um louvor predileto. 
“Ele estava na melhor fase da 

vida. Foi vítima da inocência”, 
disse o pai do rapaz em entrevista 
ao DIÁRIO DO VALE na noite 
desta quinta-feira (9). 

De acordo com as investi-
gações tornadas públicas à épo-
ca, Lorenzo foi morto por uma 
pessoa conhecida, próxima a ele 
e em quem confiava a ponto de 
abrir a porta de casa. O suspeito 
está preso desde o dia 14 de abril. 
Inicialmente, foi indiciado por 
latrocínio – roubo seguido de 
morte. Com o andamento das 
investigações, porém,  a tipifica-
ção criminal foi alterada para ho-
micídio qualificado – crime pelo 
qual responderá diante da Justiça 
nesta terça-feira (14), no Fórum 
de Barra Mansa. 

O temor de Milton Avelino 
é que as leis acabem, de alguma 
forma, beneficiando o suspeito 
de ter matado seu filho. “A pessoa 
estupra uma criança, queima, e 
a sentença dela é o quê? Vinte, 
vinte e dois anos”, disse, citando 
o caso de Elize Matsunaga, que 
em 2012 matou e esquartejou o 
próprio marido. “Ela foi condena-

da a 20 anos e foi solta em condi-
cional porque a defesa conseguiu 
derrubar as qualificadoras do 
homicídio que cometeu”, recor-
dou Milton, acrescentando que, 
em sua opinião, as leis para quem 
comete crimes deveriam ser mais 
duras. “Precisamos de leis mais 
eficientes. Estamos falando de 
vidas que foram interrompidas 
pela violência. Hoje, você liga a 
televisão e vê um pai chorando, 
uma mãe chorando. O que temos 
são leis que favorecem gente que 
causa uma dor permanente nas 
famílias”, completou. 

SOLIDARIEDADE NA DOR

Outra jovem a ser lembrada 
na manifestação deste sábado é  
Maria Júlia Oliveira, de 16 anos. 
Ela foi assassinada dentro de casa, 
no bairro Piteiras, em outubro de 
2019. O suspeito do crime era seu 
vizinho, de 22 anos, conhecido 
por ser uma pessoa agressiva. Ele 
foi preso em dezembro daquele 
ano, em Angra dos Reis, e indi-
ciado por homicídio qualificado. 
Maju, como era conhecida, foi 

estrangulada dentro da casa em 
que vivia com os pais e o irmãos. 

Destroçada, a família reuniu 
forças para continuar a vida. E 
encontraram sentido ao expressar 
solidariedade a outros pais que 

passam pela mesma dor. Foi o 
caso de Milton, que recebeu dos 
pais de Maria Júlia apoio e om-
bro amigo quando Lorenzo foi 
morto. 

No sábado,  ambas as famí-

lias estarão na Praça da Matriz 
lembrando seus filhos queridos e 
pedindo paz. Milton reforça que 
a manifestação é aberta a todos os 
pais que sofreram esta perda.

Lorenzo Eduardo e Maria Júlia serão lembrada na manifestação deste sábado

Foto: Reprodução Redes Sociais

Suspeita de furtar 
celulares em BM é presa

Mulher 
tem várias 
passagens 

pela 
Polícia

Foto: Divulgação

Patrulha do Idoso inicia ciclo de apresentações em escolas

Capacitação dos jovens sobre o tema foi pedido especial dos idosos da cidade

Foto: Divulgação - Semop

Como denunciar 
abusos

A Patrulha atua no combate 
a situações de violência contra os 
idosos, além de levar informações 
à sociedade sobre os direitos desta 
parcela da população, com a entrega 
de exemplares do Estatuto do Idoso 
e explicações sobre a legislação em 
vigor. 

Através da Patrulha do Idoso as 
vítimas são atendidas e recebem o 
apoio de diversos órgãos, como o 
Centro de Referência Especializado 
em Assistência Social (Creas); dos 
Cras (Centro de Referência de 
Assistência Social); da Guarda Mu-
nicipal (GMVR); e da Polícia Civil, 
por meio do Núcleo de Atendi-
mento ao Idoso (NUAI). 

O projeto também conta com 
apoio da Smac (Secretaria Mu-
nicipal de Ação Comunitária) e 
da Smel (Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer). Quem tiver co-
nhecimento de abuso contra idosos 
basta procurar a Patrulha do Idoso 
através do Nuai, do Creas/Cras, 
Smel, Semop e pelo número 153 
(GMVR).



ESPECIAL

EMESA S/A INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE METAIS
CNPJ Nº 34.066.399/0001-25 / NIRE Nº 33.3.0002150-7

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente, em conformidade com a Lei nº 6.404, de 15 de dezembro de 
1976, e Artigo 11 do Estatuto Social, ficam convocados os Srs. Acionistas 
da EMESA S/A INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE METAIS (“Companhia”) a 
se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, a ser realizada na sede, 
localizada na cidade de Barra Mansa, RJ, na Rodovia Presidente Dutra, KM 
288 parte, S/N, Floriano, CEP 27365-001, no dia 24 de novembro de 2023, 
às 10h, para deliberar sobre (i) eleição da diretoria e sua remuneração, e 
(ii) assuntos gerais. Rio de Janeiro, 07 de Novembro de 2023. EDUARDO 
DUARTE PRADO - Diretor sem Designação Específica.

 
UTILIDADE PÚBLICA 

O Coordenador Regional de Polícia Técnico-Científica Sul 
Fluminense, Ricardo Campos Barcellos - Perito Legista, faz saber 
que se encontra no IML de Volta Redonda, sito à Avenida Dauro 
Peixoto Aragão, n° 1325 A, Três Poços - Volta Redonda, tel.: 
(24) 3339-9043, corpo de JOSÉ GUILHERME ROSA, residente à 
Rua João Klotz n° 302, Roberto Silveira - Barra Mansa, à 
disposição para os seus familiares.  

 

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social para 
conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais que são 
extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 15/11/2023
Horário Endereço Nº Deslig.

ANGRA DOS REIS
13:00 às 17:00 Estrada Vereador Benedito Adelino - Retiro - Angra dos Reis 21159331
13:00 às 17:00 Praia da Ribeira - Enseada - Angra dos Reis 21159331
13:00 às 17:00 Ribeira - Enseada - Angra dos Reis 21159331

AVISO DE EDITAL
CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 007/2023


12 de Dezembro de 202310:00 horas
         
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA, PELO MENOR PREÇO GLOBAL, SOB
A FORMA DE EXECUÇÃO DE EMPREITADA POR PREÇO UNITÁRIO,
INCLUINDO MÃO-DE-OBRA E FORNECIMENTO DE MATERIAL, PARA
CONSTRUÇÃO DA ESCOLA MUNICIPAL JOSÉ MOREIRA COUPÊ –
MAMANGUÁ.








AVISO DE EDITAL
CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 008/2023


13 de Dezembro de 202310:00 horas
         
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA, PELO MENOR PREÇO GLOBAL, SOB
A FORMA DE EXECUÇÃO DE EMPREITADA POR PREÇO UNITÁRIO,
INCLUINDO MÃO-DE-OBRA E FORNECIMENTO DE MATERIAL, PARA
REFORMA DA ESCOLA MUNICIPAL MAJOR JOSÉ LUIZ CAMPOS DO
AMARAL – PONTE BRANCA - PARATY.








AVISO DE EDITAL
CHAMADA PÚBLICA Nº 003/2023


11 de novembro a 10 de dezembro de 2023 até as 23:59 horas
é a seleção de projetos cultu-
rais de “DEMAIS ÁREAS CULTURAIS”, com exceção do segmento de
Audiovisual, para receberem apoio financeiro nas categorias descri-
tas no Item 2, por meio da celebração de Termo de Execução Cultural,
com o objetivo de incentivar as diversas formas de manifestações
culturais do Município de Paraty.








AVISO DE EDITAL
CHAMADA PÚBLICA Nº 004/2023


11 de novembro a 10 de dezembro de 2023 até as 23:59 horas
é a seleção de projetos cultu-
rais do segmento de AUDIOVISUAL para receberem apoio financeiro
nas categorias descritas abaixo, com o objetivo de incentivar as di-
versas manifestações culturais do município de Paraty.
        
    







AVISO DE EDITAL
CHAMADA PÚBLICA Nº 005/2023


11 a 21 de Novembro de 2023 até as 23:59 horas
a seleção de profissionais para compor
Banco de Pareceristas a fim de atuar na análise e seleção de Projetos
Culturais inscritos nos editais de chamamento a serem publicados
pela Secretaria de Cultura para a execução dos recursos
disponibilizados pela Lei Complementar nº 195 de 08 de julho de 2022
e dos decretos de regulamentação nº 11.453 de 23 de março de 2023
e nº 11.525 de 11 de maio de 2023.








INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 177/2023
PROC. Nº 24237/2023

 Sr. Marcos Paulo Magalhães
Coutinho,Sr. Luciano de Oli-
veira Vidal
177/
2023 Dyego Machado Arruda
- ME, 










EXTRATO DE CONTRATO Nº 273/2023 – PROC. 24237/2023

 Município de Paraty.
 Empresário Individual Dyego Machado Arruda - ME.
01 (uma) apresentação do Cantor Dyego Resende no Pré
Réveillon de Paraty 2024, dia 30/12/2023.
 09/11/2023 a 30/12/2023.
 R$4.000,00 (quatro mil reais).
 Inexigibilidade de Licitação nº 177/2023.
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Volta Redonda 

A prefeitura de Volta Redon-
da retomou, nesta quinta-feira 
(9), as obras de asfaltamento na 
região do Roma. As obras haviam 
sido paralisadas para que fossem 
realizadas medições no contrato. 
Além de recursos próprios, as in-
tervenções estão sendo realizadas 
em parceria com o Governo do 
Estado. As equipes vão pavimen-
tar um trecho da via principal do 
bairro, que vai da ponte próximo 
aos condomínios de prédios até 
o trevo que dá acesso ao Getu-

lândia. As equipes que estavam 
no Santo Agostinho devem de-
sembarcar na próxima semana na 
região do Roma, onde mais ruas 
serão asfaltadas.

Os trabalhos no Roma che-
garam a ser iniciados e metade do 
contrato foi cumprido, mas foram 
interrompidos para que fossem 
feitas medições para pagamento 
da empresa responsável pelo ser-
viço. Agora, o asfaltamento será 
reforçado e todas as 30 ruas pre-
vistas no convênio com o Estado 
serão pavimentadas.

O prefeito Antonio Francisco 

Neto ressalta que este mesmo 
contrato prevê o asfaltamento de 
quase 300 ruas em toda a cidade. 
Depois do Roma, o próximo bair-
ro beneficiado deve ser a Voldac.

“Graças a ao governador 
Cláudio Castro e toda a sua equi-
pe estamos conseguindo, com 
mais essa parceria, melhorar a 
vida da população de Volta Re-
donda. São muitas obras e o asfal-
to é fundamental para a mobilida-
de urbana, para que o trânsito seja 
mais seguro para todos”, frisou o 
prefeito.

Além disso, a prefeitura tam-

bém concluiu o asfaltamento de 
19 ruas no bairro Santo Agosti-
nho.

A prefeitura prepara a agora a 
marcação da nova sinalização que 
deve ser feita nas ruas asfaltadas 
no Santo Agostinho: Amador 
Bueno; Barão de Mauá; Bartolo-
meu Bueno da Silva; Belém; Boa 
Vista; Califórnia; Caviana; Curiti-
ba; Fernando de Noronha; Jaime 
Martins; Sargento Jaime Panta-
leão de Moraes; Macapá; Maceió; 
Manaus; Marajó; Natal; Porto 
Alegre; Porto Velho; Washington.

Volta Redonda 

A prefeitura anunciou nesta 
quinta-feira (9) que implantou 
quatro novos horários da linha 
180 (Roma – Conforto), operada 
pela Viação Cidade do Aço. Eles 
já estão disponíveis para os usu-
ários, atendendo aos horários de 
maior fluxo de passageiros. Além 
disso, o trajeto percorrido pelo 
ônibus foi estendido, indo até o 
bairro Aterrado. 

“Foram incluídos mais quatro 
horários distribuídos no pico da 
manhã  (entre 6h e 8h) e no pico 
da tarde (entre 17h e 19h). Os 
novos horários  estão disponíveis 
para consulta no site da prefeitura 
(www.voltaredonda.rj.gov.br/
horario-de-onibus/) e também no 
aplicativo 

VR Bus, assim como nos 
pontos de ônibus através de car-
tazes fixados”, disse o secretário 
municipal de Transporte e Mo-
bilidade Urbana, Paulo Barenco, 
acrescentando que os horários 
existentes não sofreram altera-

ções. 
Segundo ele, a oferta de novos 

horários aos usuários atende às 
melhorias  colocadas como con-
trapartida da nova legislação (Lei 
6.055/2022) que  altera o subsídio 
do transporte público.

“A linha 180 (Roma – Con-
forto) já está oferecendo o trajeto 
estendido  pela Avenida Paulo de 
Frontin, no bairro Aterrado. As 
outras linhas de  ônibus também 
vão oferecer mais horários, aten-
dendo principalmente os  locais 
que mais precisam. O objetivo 
é garantir um serviço público 
de  transporte coletivo eficaz à 
população de Volta Redonda”, 
finalizou o secretário.

CADASTRO DE VR CARD

Os moradores de Volta Re-
donda que queiram o  subsídio da 
prefeitura no transporte público 
– continuando, assim, a  pagar 
R$ 4,20 na passagem das linhas 

municipais – podem se cadastrar 
para obter o VR Card em 

dois pontos: Rodoviária Muni-
cipal Prefeito  Francisco Torres e 
Subprefeitura do Retiro.

De acordo com a administra-
ção municipal, o cadastramento 
é gratuito e o prazo para fazê-lo 
vai até o dia 31 de dezembro. O  
benefício começa a valer a partir 
de 1º de janeiro de 

2024. Para se cadastrar, é pre-
ciso levar CPF e comprovante 
de residência  de Volta Redonda. 
Para menores de idade é neces-
sária a apresentação da  Certidão 
de Nascimento. O cadastramento 
pela internet começará em breve.

Após o cadastro, o Sindpass 
irá confeccionar o cartão VR 
Card, que será  disponibilizado 
em até dez dias úteis. O usuário 
será informado quando o  cartão 
ficar pronto por meio de contato 
eletrônico (número de telefone, 
e-mail etc.), que deverá ser indi-
cado no momento do cadastro.

A retirada do VR Card deverá 

ser feita de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 18h30, no posto de 
atendimento do Sindpass em Vol-
ta Redonda, que fica no segundo 
andar do Pontual Shopping (Rua 
14, nº 350, 2º piso), na Vila Santa 
Cecília. A recarga do VR Card 
deverá ser feita no dinheiro e 
também via PIX, a partir de 1º de 
dezembro, nos pontos de atendi-
mento 

citados acima.

VALE-TRANSPORTE

Para quem utiliza o vale-
-transporte, afirma a prefeitura 
de Volta Redonda, nada muda na 
prática. Segundo a prefeitura, as 
grandes empresas da cidade ar-
carão com a diferença (R$ 0,75), 
sem que os trabalhadores paguem 
por isso, pois no salário já é des-
contado o valor máximo permi-
tido por lei. Para as micro e pe-
quenas empresas haverá  subsídio 
para beneficiar seus trabalhadores.

Barra Mansa

A Secretaria Municipal de 
Ordem Pública informou nesta 
quinta-feira (9) que, a partir da 
próxima segunda-feira (13), o 
ponto de ônibus localizado pró-
ximo à passagem de nível da Rua 
Duque de Caxias, no Centro, será 
transferido temporariamente para 
a área da antiga estação ferroviária. 
A mudança se deve aos trabalhos 
de readequação ferroviária – o 
Pátio de Manobras.

O secretário de Ordem Públi-
ca, Daniel Abreu, disse que a me-
dida é necessária para que as obras 
continuem acontecendo confor-
me o cronograma de execução. 
“Toda grande obra dentro de uma 
cidade acaba gerando transtornos, 
mas elas representam grandes 
melhorias em longo prazo. Con-
tamos com a compreensão dos 
moradores neste momento de 
transformação em Barra Mansa”, 
afirmou o secretário.

Volta Redonda

O Grupo de Ação Voluntária 
do Centro Integrado de Saúde 
e Assistência (CISA), mantido 
pela Associação dos Aposentados 
e Pensionistas de Volta Redonda 
(AAP-VR), promove uma ação 
solidária que vai beneficiar os 
idosos que residem na Instituição 
de Longa Permanência João Mi-
guel da Silva, o antigo Asilo Dom 
Bosco. 

Os residentes pedem seus 

presentes em cartinhas, que são 
penduradas na árvore de Natal 
montada no CISA, no bairro 
Nossa Senhora das Graças, e na 
sede da AAP-VR, na Rua 35, em 
frente à Escola Técnica Pandiá 
Calógeras (ETPC).

O prazo para entrega dos 
presentes será até 9 de dezembro, 
em qualquer um dos polos da As-
sociação. Para mais informações,  
basta ligar para (24) 2102-1920 e 
(24) 2102-2004,  Gerência de As-
sistência Social da AAP-VR.

Prefeitura retoma asfaltamento no Roma
Obras são realizadas em parceria com o Governo do Estado  
e prevê nova pavimentação em mais de 300 vias da cidade

Linha Roma-Conforto ganha novos 
horários em Volta Redonda

Ponto de ônibus será transferido para antiga estação ferroviária, em BM

Grupo de Ação
Voluntária lança Campanha 

‘Natal Solidário’
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Agulhas Negras 

O deputado estadual Tande 
Vieira (PP) protolocou quatro 
indicações na Alerj solicitan-
do ao Presidente do Detran 
RJ para que sejam adotadas 
as medidas necessárias para 
ampliação do atendimento dos 
serviços veiculares no muni-
cípio de Resende, implemen-
tação do setor de emissão de 
Identificação Civil no municí-
pio de Itatiaia, implementação 
do setor de emissão de Habili-
tação em Quatis e implemen-
tação dos setores de emissão 
de Identificação Civil e de 
Habilitação em Porto Real.

“Não bastassem as taxas 
que já são pagas ao Detran RJ, 
diante da indisponibilidade 
da realização de alguns servi-
ços em suas cidades, muitos 
moradores são obrigados a 
se deslocar para municípios 

vizinhos quando precisam 
requisitar um documento ou 
realizar uma vistoria, tirando 
do próprio bolso o custo para 
subsidiar esses deslocamen-
tos. Facilitar esse acesso é um 
dever do poder público, até 
mesmo para que todos possam 
exercer integralmente seus di-
reitos como cidadão”, ressaltou 
o deputado.

Na maioria dos municí-
pios fluminenses, os serviços 
de Habilitação e Identificação 
Civil são realizados nos pos-
tos do Detran-RJ após prévio 
agendamento no site do órgão. 
Nos postos, é possível reali-
zar a expedição da primeira 
e segunda via da Carteira de 
Identidade, requerer ou re-
novar a Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH), além de 
outros serviços, como Troca da 
Permissão pela CNH.

Sul Fluminense 

O Instituto Nacional de Me-
teorologia (INMET) divulgou, 
nesta quinta-feira (9), um alerta 
de perigo de baixa umidade para 
cinco estados. A região Sul Flu-
minense se encontra na área de 
risco, com a umidade relativa do 
ar podendo variar entre 30% e 
20% nos próximos dias.

Segundo o INMET, a tempe-
ratura deve permanecer 5°C aci-
ma da média, com a onda de calor 
podendo se expandir e manter as 
temperaturas mais altas também 
na próxima semana.

“O aviso meteorológico espe-
cial de nível amarelo (perigo po-
tencial) de onda de calor abrange 
áreas do Centro-Oeste e Sudeste 
do País e é válido até, pelo menos, 
a próxima sexta-feira (10)”, deta-
lhou a instituição.

O Inmet acrescenta que a ex-

pectativa é que o forte calor con-
tinue, pelo menos, até meados 
da próxima semana. Contudo, a 
área de abrangência do fenômeno 
deve sofrer alterações.

“A partir do sábado (11), se a 
situação persistir, o aviso de onda 
calor será atualizado e poderá 
se expandir ou até mesmo ter o 
seu nível de severidade alterado. 
Em alguns municípios, princi-
palmente dos estados de Mato 
Grosso do Sul e Mato Grosso, as 
temperaturas máximas devem su-
perar os 42°C nos próximos dias”, 
complementou o instituto.

Apesar de apresentar baixo 
risco de incêndios florestais e à 
saúde, é importante tomar certos 
cuidados ao lidar com a baixa 
umidade. Algumas das dicas são: 
beber bastante líquido, evitar o 
desgaste físico nas horas mais 
secas e evitar exposição ao sol nas 
horas mais quentes.

Sul Fluminense

No próximo domingo (12) 
acontece a segunda e última fase 
do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem), momento crucial 
para estudantes de todo o Brasil 
que sonham em conquistar uma 
vaga na universidade. 

No Sul Fluminense, quase 20 
mil alunos se inscreveram para 
participar. Nesta etapa, serão apli-
cadas 90 questões de Matemática 
e Ciências da Natureza, a serem 
respondidas em cinco horas de 
prova. A Nova UBM preparou 
um pequeno roteiro com oito di-
cas preciosas para manter a calma 
e o foco na hora do exame. Veja 
quais são:

1 – NÃO DÊ SORTE AO AZAR: 
CHEGUE CEDO

Na primeira fase do Enem, 
centenas de alunos ficaram de 
fora ou por saírem muito tarde de 
casa ou por enfrentarem proble-
mas no trânsito. Por isso, a dica 

é chegar o quanto antes no local 
da prova para evitar transtornos e 
correria.

2 – OTIMIZE O TEMPO
Se você conhece bem o con-

teúdo da questão, dedique tempo 
a ela. Leia o enunciado com aten-
ção e responda com calma. Lem-
bre-se que, em Matemática, a 
maior parte das questões envolve 
o uso de regra de três e cálculos 
simples.

3 – VOLTE MAIS TARDE
Demorando muito para res-

ponder uma questão? Fez e refez 
o cálculo, sem sucesso? Mante-
nha a calma, parta para a próxima 
e volte depois. Se der um ‘bran-
co’, faça o mesmo.

4 – COMECE PELAS MAIS 
FÁCEIS

Acertar apenas as questões 
mais difíceis e errar ou ignorar as 

mais fáceis não é uma boa estraté-
gia. As provas do Enem são corri-
gidas pela metodologia de Teoria 
de Resposta ao Item (TRI) e são 
feitas de forma criteriosa. Por isso, 
comece pelas questões mais rápi-
das de responder e deixe as mais 
complexas para depois.

5 – ESCOLHA PRIMEIRO 
A MATÉRIA NA QUAL TEM 
MELHOR DESEMPENHO

Se tem mais facilidade em 
Matemática, comece por este 
caderno da prova. A chance de 
desanimar com conteúdos com 
os quais você não tem tanta ha-
bilidade é bem menor. No início, 
foque sua energia no que sabe 
resolver.

6 – DE OLHO NO ENUNCIADO
Ter uma boa interpretação de 

texto, gráficos e tabelas é super 
importante e faz toda a diferença 
na hora de responder às questões. 
Responda de acordo com o pedi-

do pelo enunciado e fique bastan-
te atento às ‘pegadinhas’.

7 – INTERPRETAÇÃO DE 
TEXTO

As questões da segunda fase 
do Enem são voltadas para a área 
de Exatas, mas é preciso pres-
tar atenção aos textos – muitas 
perguntas têm contextos em 
situações-problema, o que torna 
um olhar mais cuidadoso impres-
cindível. Todas as informações 
necessárias para fazer os cálculos 
estão no texto.

8 – DÊ UMA PAUSA
Faça uma pausa durante a 

prova se estiver cansado. Feche 
os olhos por alguns instantes e 
respire fundo para relaxar o corpo 
e a mente. É melhor gastar uns 
minutinhos se recuperando do 
cansaço do que errar por falta de 
atenção. Aproveite para beber 
água, ir ao banheiro ou comer 
alguma coisa.

Volta Redonda 

A presidente da OAB de 
Volta Redonda, advogada Ca-
rolina Patitucci, inaugurou na 
quarta-feira (8), no Fórum, o 
primeiro espaço destinado às 
mães lactantes e crianças, em 
uma sala da OAB, no Estado do 
Rio de Janeiro. 

A advogada Glória de Oli-
veira Silva recebeu o nome do 
espaço, mãe da atual conselheira, 
Liege de Oliveira. A instalação 
do novo espaço é uma tenden-
cia em todo o país, pois trata-se 
do cumprimento de uma lei 
federal que prega estrutura às 
advogadas lactantes, ou mesmo 
aquelas com filhos pequenos. 
“Essa é mais uma conquista para 
advocacia voltarredondense, 

cumprindo assim as prerroga-
tivas elencadas no artigo 7°A do 
Estatuto da Advocacia”, disse 
Patitucci. 

O espaço infantil, em si não 
é uma novidade para a classe de 
Volta Redonda. No 1º semestre, 
já havia sido inaugurada na insti-
tuição também um espaço kids, 
no espaço da sede, no bairro 
Jardim Paraíba, que recebeu o 
nome da advogada, Adriana Dias 
Oliveira Souza, falecida em 2021 
em decorrência da COVID.

Estiveram presentes ao even-
to, a presidente da Caixa de As-
sistência da Advocacia do Rio de 
Janeiro (Caarj), acompanhada de 
Fernanda Mata, diretora de con-
vênios, que realizaram a doação 
de uma cadeira de amamentação 
para novo espaço.

Barra Mansa 

 A Secretaria de Ordem 
Pública promoveu nesta quinta-
-feira (9), um simulado de eva-
cuação emergencial com alunos 
da Escola Municipal Argemiro 
de Paula Coutinho, no bairro 
São Luiz. A ação, realizada pela 
Defesa Civil, foi acompanhada 
pela Guarda Municipal e con-
tou com a participação de cerca 
de 240 estudantes, com idades 
entre quatro e 11 anos.

De acordo com o coordena-
dor da Defesa Civil, João Vitor 
da Silva Ramos, o simulado foi 
planejado em conjunto com 
órgãos estaduais. “Essa ação está 
ocorrendo em todo o estado 
do Rio de Janeiro, por meio do 
Corpo de Bombeiros e das de-
fesas civis municipais e estadu-
ais. Aqui em Barra Mansa, nós 
escolhemos esta unidade escolar 
por ela estar em área suscetível 
à inundação pela sua proximi-
dade ao Rio Barra Mansa. Além 
disso, o simulado também traz 

orientações para uma eventual 
ocorrência de incêndio”, expli-
cou.

O coordenador da Defesa 
Civil lembrou ainda que a partir 
desta atividade, um documento 
será elaborado com as ações que 
deverão ser seguidas durante as 
eventuais ocorrências. “Após o 
simulado de hoje, nós vamos 
criar um plano de contingência 
e evacuação da escola, com um 
layout para auxiliar na tomada 
de decisões, e vamos entregar 
para a Secretaria de Educação”, 
acrescentou João Vitor.

O diretor da escola, Cristia-
no César de Carvalho, destacou 
a importância das orientações 
passadas aos alunos. “Esse é um 
conhecimento que eles estão 
adquirindo que vai além do dia 
a dia escolar. São instruções que 
elas podem aplicar no futuro 
quando estiverem em ambiente 
corporativo ou de lazer, alcan-
çando também todo o bairro, 
pois elas transmitem as orienta-
ções recebidas”, finalizou.

Angra dos Reis

A Secretaria de Saúde de An-
gra dos Reis deu início nesta 
quarta-feira (8), ao Mutirão de 
Vasectomia do Hospital Muni-
cipal da Japuíba. Durante todo o 
mês, as equipes responsáveis irão 

realizar 60 cirurgias, em parceria 
com o Governo do Estado, por 
meio do Programa Opera RJ. So-
mente neste primeiro dia de 
atendimentos, 20 homens foram 
operados no HMJ. Assim como 
outros mutirões, o objetivo prin-
cipal é a redução da fila de espera 

em Angra dos Reis. Em outubro, 
o HMJ registrou um número 
recorde em sua história, com 65 
cirurgias realizadas em apenas um 
mês. O procedimento, além de 
seguro, é rápido, sendo realizado 
em menos de 20 minutos. Após 
o término da operação, o paciente 

é liberado e já pode retornar para 

casa em segurança. De acordo 

com o HMJ, as cirurgias são 

agendadas de acordo com a or-

dem de entrada dos pacientes na 

lista de espera. 

Posto do Detran
de Resende pode
ampliar serviços 
Solicitação é do deputado Tande 
Vieira, que também apresentou 
indicações na Alerj requisitando 

os serviços de emissão de 
Identificação Civil e de Habilitação 
para Itatiaia, Quatis e Porto Real

INMET emite alerta de 
perigo por baixa umidade

Nova UBM aponta oito estratégias para
não perder o foco no segundo dia de Enem

Legenda: No Sul Fluminense, quase 20 mil alunos se inscreveram para participar

Foto: Divulgação

Defesa Civil de Barra
Mansa faz simulado de
evacuação com alunos

de escola municipal
Hospital da Japuiba inicia Mutirão de Vasectomia

OAB-VR inaugura espaço com 
brinquedoteca e fraldário no Fórum

Legenda: Espaço destinado às mães e crianças, na sala da OAB-VR, conta com 
fraldário, cadeira de amamentação e brinquedoteca

Foto: Divulgação
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Sul Fluminense

Da forma como está atu-
almente, a reforma tributária 
deve aumentar a atratividade 
do Sul Fluminense para in-
vestimentos. Motivo: o fim da 
disputa por investimentos com 
base em incentivos fiscais, a 
chamada “guerra fiscal”. Sem 
esse artifício, as escolhas de 
locais para investimentos serão 
feitas com base em critérios 
como posicionamento logísti-
co, presença de infraestrutura 
e oferta de mão-de-obra qua-
lificada, e todos esses fatores 
estão presentes na região.

Sem os incentivos fiscais, 
vai voltar ser decisiva a pro-
ximidade com o mercado 
consumidor, com o Sul Flu-
minense ficando no centro de 
um entroncamento logístico 
que inclui ferrovias e rodovias 

e une os três maiores merca-
dos consumidores do Brasil. 
A mesma proximidade torna 
mais barata a aquisição de in-
sumos.

A oferta abundante de 
mão-de-obra qualificada é 
outro fator de atração de in-
vestimentos, e a região dispõe 
de profissionais de alta qua-
lificação e ainda pode formar 
muitos mais, com cursos de 
nível técnico e universitário 
de ponta. outro fator positivo 
é facilidade de chega e saída de 
mercadorias pelo litoral, como 
o Porto de Angra dos Reis e 
Porto de Itaguaí (Spetiba). 

Quanto à infraestrutura, 
além da logística privilegiada, a 
região é bem servida de recur-
sos hídricos, de telecomunica-
ções e de energia elétrica. Isso 
a torna candidata forte a novos 
investimentos.

Volta Redonda 

A Prefeitura de Volta Redon-
da deu início a um programa de 
subsídio ao transporte público, 
permitindo que os moradores 
continuem pagando apenas R$ 
4,20 nas passagens das linhas 
municipais. O cadastramento 
para esse benefício começou nos 
pontos estratégicos da cidade, na 
Rodoviária Prefeito Francisco 
Torres e na Subprefeitura do 
Retiro. A iniciativa da Prefeitura 
de Volta Redonda ajuda a aliviar 
os custos de transporte público 
para os cidadãos, tornando-o mais 

acessível e sustentável. Com o 
preço da passagem mantido, a 
expectativa é que mais pessoas 
utilizem o transporte público, o 
que contribuirá para a redução do 
tráfego e dos problemas de mobi-
lidade na cidade. 

Para o presidente do Sin-
dpass (Sindicato das Empresas 
de Transporte de Passageiros do 
Sul Fluminense), Paulo Afonso, 
o subsídio proporciona um alívio 
financeiro significativo, especial-
mente para aqueles que depen-
dem do transporte público diaria-
mente. “O prefeito Neto sempre 
primou pela competência e, no 

caso das empresas que estavam 
próximas a um colapso, entendeu 
a necessidade de se discutir o 
subsídio. Ganha o município e a 
população”, disse.

Paulo Afonso disse que ‘en-
quanto Volta Redonda toma 
medidas para melhorar a acessi-
bilidade ao transporte público, a 
situação em Barra Mansa, cidade 
vizinha, é preocupante’. O presi-
dente do Sindpass lembrou que 
o sistema de transporte público 
em Barra Mansa enfrenta dificul-
dades e os moradores têm expe-
rimentado um serviço de baixa 
qualidade, com atrasos constantes 

e problemas de infraestrutura. 
Nesta semana, uma viação teve 
que suspender as atividades por 
falta de combustível. “Espera-
mos que o exemplo positivo de 
Volta Redonda sirva como um 
incentivo para que outras cidades 
da região considerem políticas 
semelhantes para tornar o trans-
porte público mais acessível e 
eficiente”, afirmou o presidente 
do Sindpass.

País 
 
O pagamento do 13º salário 

deverá injetar na economia bra-
sileira cerca de R$ 291 bilhões, 
diz levantamento divulgado nesta 
quinta-feira (9) pelo Departa-
mento Intersindical de Estatís-
tica e Estudos Socioeconômicos 
(Dieese).

O valor representa aproxima-
damente 2,7% do Produto In-
terno Bruto (PIB, soma de todos 
os bens e serviços produzidos no 
país) e será pago a cerca de 87,7 
milhões de pessoas: trabalhadores 
do mercado formal, beneficiários 
da Previdência Social e aposenta-
dos e beneficiários de pensão da 
União e dos estados e municí-
pios. Em média, cada trabalhador 
deverá receber R$ 3.057.

Do montante a ser pago como 

13º, cerca de R$ 201,6 bilhões, ou 
69% do total, irão para empre-
gados formais, incluindo traba-
lhadores domésticos, e 31%, (R$ 
89,8 bilhões) para aposentados 
e pensionistas. Beneficiários da 
Previdência Social (32,8 milhões 
de pessoas) receberão R$ 55,4 bi-
lhões, aposentados e pensionistas 
da União, R$ 11,2 bilhões (3,8%); 
aposentados e pensionistas dos 
estados, R$ 17,5 bilhões (6%); e 
aposentados e pensionistas dos 
regimes próprios dos municípios, 
R$ 5,6 bilhões.

A maior média do valor do 
13º será paga aos trabalhadores 
do setor de serviços (R$ 4.460). A 
indústria aparece com o segundo 
valor, equivalente a R$ 3.922; e o 
menor fica com os trabalhadores 
do setor primário da economia, 
R$ 2.362. 

O maior valor médio para o 
13º será destinado aos trabalha-
dores, aposentados e pensionistas 
no Distrito Federal (R$ 5.400) e 
o menor, no Maranhão e Piauí 
(R$ 2.087 e R$ 2.091, respectiva-
mente). 

Segundo o Dieese, para o 
cálculo do pagamento do 13º 
salário em 2023, foram reunidos 
dados da Relação Anual de Infor-
mações Sociais (Rais) e do Novo 
Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Novo Caged), 
ambos do Ministério do Traba-
lho e Emprego. Também foram 
consideradas informações da 
Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios Contínua (Pnad), 
realizada pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), 
da Previdência Social e da Secre-
taria do Tesouro Nacional (STN).

Reforma tributária poderá ampliar  
potenciais investimentos na região

Fim da ‘guerra fiscal’ devolve importância a logística e oferta de  
mão de obra qualificada nas decisões de implantação de indústrias

Pagamento do 13º salário injetará
R$ 291 bilhões na economia

Em resposta a um questiona-
mento feito pelo DIÁRIO DO 
VALE, a Federação das Indús-
trias do Rio de Janeiro (Firjan) 
entende que o texto da reforma 
tributária (PEC 45) resolve a 
maior parte dos problemas do 

atual sistema tributário, e deve 
ser aprovado com ressalvas. “Ao 
aprovar a Reforma Tributária, o 
Congresso Nacional tem a chan-
ce de reescrever a história e cons-
truir um país mais competitivo, 
justo e próspero”, afirma nota da 

federação.
A entidade aponta ainda a 

possibilidade de reduzir a desi-
gualdade no tratamento fiscal: “A 
indústria nacional compõe 23,9% 
do PIB, mas arrecada 38% do 
total dos tributos federais, ICMS 

e Previdência. Sua carga tributária 
é de 46,2%, quase 20% a mais do 
que a média dos demais setores. 
Hoje, a indústria tem a maior car-
ga tributária: a cada R$ 100 pagos 
num produto industrializado, R$ 
46 é imposto”, aponta a federação.

O fim dos incentivos fis-
cais via ICMS e ISS e a trans-
ferência da tributação da ori-
gem para o destino  —  pre-
vistos na reforma tributária — 
são motivos de preocupação 
para especialistas e gestores de 
municípios com menos facili-
dade logística e infraestrutura. 
Segundo eles, tais mudanças 
podem gerar o êxodo de em-
presas instaladas em municí-
pios do interior do país, sobre-
tudo no Centro-Oeste, Norte 
e Nordeste, rumo aos grandes 
centros populacionais”.

Essas mudanças represen-
tam, também, o fim da “guer-
ra fiscal”, quando estados e 
municípios tentam disputar a 
implantação de indústrias ofe-
recendo descontos no ICMS. 

Mas o IBS, que vai substituir 
tanto o estadual ICMS quan-
to o municipal ISS, não será 
cobrado na origem – o local 
onde o produto é feito – mas 
no destino, onde ele é adqui-
rido. Assim, o estado ou mu-
nicípio que abriga a indústria 
não tem incentivo a oferecer, 
porque não é ele que cobra o 
tributo.

 “Isso vai voltar a concen-
trar a industrialização, o em-
prego e a renda nas regiões 
mais ricas, empobrecendo os 
20 estados das regiões Norte, 
Nordeste e Centro-Oeste”, 
disse ao Brasil 61 Valdivino 
José de Oliveira, professor da 
Pontifícia Universidade Cató-
lica de Goiás (PUC-GO).

Preocupação para estados e
municípios fora do Sudeste e Sul

Como houve mudanças na 
reforma tributária durante a vo-
tação no Senado Federal, o texto 
vai voltar para a Câmara dos 
Deputados. Caso haja mais mu-
danças, a lei retorna ao Senado, 
e para que esse “pingue-pongue” 
não se eternize, existe a possibi-
lidade do “fatiamento”, que é o 
que ocorre quando parte de uma 
PEC é aprovada pela Câmara 
e pelo Senado, e outra parte da 
mesma proposta é aprovada em 
uma Casa e rejeitada em outra. A 
parte aprovada nas duas Casas é 
promulgada e vira uma emenda 
constitucional, e a parte rejeitada 
continua tramitando como uma 
PEC independente.

 “Não posso afirmar se o fa-
tiamento vai ocorrer, porque 
na construção do texto pode ter 
alguma modificação que, estrutu-
ralmente, comprometa a emenda 
constitucional”, explicou o relator 
da reforma tributária na Câmara, 
deputado Aguinaldo Ribeiro 
(PP). 

Em relação às modificações 
dos senadores ao texto original da 

Câmara, Aguinaldo Ribeiro disse 
preferir ter o conhecimento ple-
no do texto para ter um dimen-
sionamento do que foi aprovado 
antes de opinar. Segundo Ribeiro, 
determinadas concessões são 
necessárias para que o texto possa 
tramitar e ser aprovado.

 “O texto da Câmara não é 
o texto que eu desejava, mas na 
política você tem que fazer de-
terminados ajustes para aprovar o 
texto, não adianta o melhor texto, 
que é teórico, e que não pode ser 
aprovado”, disse.

“Agora é o momento da Câ-
mara para que possamos, de 
forma bastante tranquila e co-
operativa, fazer essa discussão 
e ter um texto constitucional 
aprovado neste ano e se evite o 
pingue-pongue – que a mudança 
volte para o Senado e fique essa 
discussão prolongada, sem ter um 
fechamento do texto constitucio-
nal”, afirmou Ribeiro.

Por Paulo Moreira, com informações 
da Firjan, da Câmara dos Deputados e 
do Brasil61

Reforma pode ser
votada ‘em pedaços’

Firjan vê possibilidade de reduzir carga tributária da indústria 

Volta Redonda intensifica cadastramento de
usuários para benefícios no transporte coletivo

CSN e Nissan podem ajudar a atrair novos investimentos para o sul fluminense

Paulo Dimas Divulgação
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Um bom dia com muito 
glamour para meus leitores! 

Pedro Valério André Teixeira

Um
Brinde à vida

Desejo muitos anos de vida, luz e
saúde para nossos aniversariantes:

Camila Mattje
- 09 de Novembro -

Dalila Lemos
- 09 de Novembro -

O Hotel Bela Vista, em Volta Redonda, promoveu no dia 29 de 
outubro, um jantar especial para celebrar o Dia do Cerimonialista, 
reunindo diversos profi ssionais parceiros de longa data do hotel, 
para uma noite divertida, de muito bate-papo, e momentos agra-
dáveis. O buffet teve assinatura do chef Vitor Melo que sempre traz 
novidades com seu talento culinário. Na foto Fábio Lourenço, Carla 
Carvalho, Lidiane Couto, Carol Wiziack e Hugo Fleury

Felicitações também para 
Marcos Araújo, que come-
morou nova idade no dia 
09 de novembro. São 60 
anos de uma história linda 
e com muitos motivos para 
festejar!  Desejo muita saú-
de e uma vida com muitas 
alegrias e realizações para 
o aniversariante.

Foi um sucesso o “Festival do Camarão” promovido pelo chef 
Júlio Ramos, no dia 04 de novembro, no Bistrô em Casa, em 
Volta Redonda. No cardápio diferentes pratos como escondi-
dinho de camarão, cuscuz paraense com camarão, camarão 
provincial com musseline baroa, Pastel de bobó de camarão, 
moqueca com camarão e arroz branco, risoto de camarão. Na 
foto Júlio Ramos e Ana Carolina Torres.

No último final de 
semana, foi dia do 
Vereador Roná-
rio, de Porto Real, 
comemorar seus 
45 anos, ao esti-
lo “Festa Sunset”, 
com muita música 
do grupo de sam-
ba e pagode “Jeito 
de Ser”. A come-
moração foi na Fazenda Espaço Piedade, em Barra Mansa, 
e contou com a presença de amigos, políticos e familiares. 
Desejo ao nobre vereador um feliz aniversário! Mais um clique es-

pecial da noite de 
comemoração do 
Dia do Cerimonia-
lista no Hotel Bela 
Vista! Em foco Car-
la Carvalho, pro-
moter Ana Paula 
Delgado e Carol 
Wiziack.


